



Los integrantes de la Misión de Observación Electoral (MOE) de Iniciativa Democrática de España y las Américas (Grupo IDEA), formada por los exjefes de Estado y de Gobierno Andrés Pastrana (Colombia), Luis Alberto Lacalle H. (Uruguay), Jamil Mahuad (Ecuador), y Jorge Tuto Quiroga (Bolivia), por el exgobernador de Puerto Rico, Luis Fortuño, y el Secretario General del Grupo IDEA, Asdrúbal Aguiar, exministro de relaciones interiores de Venezuela, al finalizar las Elecciones Presidenciales y Congresuales de la República Dominicana realizadas este pasado domingo 19 de mayo, declaran lo siguiente:

Felicitamos al pueblo de República Dominicana por el ejercicio ordenado y entusiasta que ha hecho de sus derechos políticos al concluir el ciclo electoral 2024, de modo particular por la muestra de fortalecimiento de su experiencia democrática que alcanza casi seis décadas y destaca como ejemplo para América Latina.

Agradecemos el genuino espíritu de cooperación mostrado por las autoridades de la Junta Central Electoral; los candidatos presidenciales Luis Abinader, actual presidente de la república, Leonel Fernández, expresidente de la república, y Abel A. Martínez; los expresidentes de la república Danilo Medina e Hipólito Mejía; y los directivos de los partidos Revolucionario Moderno, de la Liberación Dominicana, y Fuerza del Pueblo, al transmitirnos con objetividad y responsabilidad las distintas cuestiones y retos que les planteó el proceso electoral y las demandas de la perfectibilidad democrática.

Celebramos el haber contado con el respaldo, a través de la reunión de trabajo efectuada, de la Misión de Observación Electoral de la Organización de los Estados Americanos, conducida por el expresidente Chile, Eduardo Frei, miembro del Grupo IDEA.

Destacamos como prometedor, junto al sostenimiento de los partidos como soportes institucionales de la democracia, la creciente presencia y activismo de las generaciones más jóvenes y de relevo, en especial en el campo de la facilitación de los debates previos a la elección, la observación y el control electoral.

Subrayamos, por ende, la importancia de los debates presidenciales al objeto de que los dominicanos pudiesen no solo votar sino elegir esta vez de manera informada.

Apreciamos el valor inestimable de la participación electoral – sin interferencias gubernamentales – de los dominicanos residentes en el exterior y el poder contar ellos con representación propia en los cuerpos legislativos de la nación.

Reconocemos de modo especial el comportamiento profesional e imparcial de las autoridades electorales, que han atendido las peticiones que se le han cursado disponiendo de las medidas y disposiciones normativas necesarias a fin de garantizar y asegurar a tiempo el ejercicio del derecho al voto, tanto como implementándolas a través de un régimen desconcentrado de competencias.

La Misión de Observación Electoral (MOE) del Grupo IDEA, al felicitar al presidente de la república, Luis Abinader, por su concluyente reelección para un nuevo período constitucional y dada la importante mayoría de votos que ha alcanzado, ha de enfatizar el significado que para el fortalecimiento de la democracia en la República Dominicana tienen las promesas de este en cuanto a que no aspirara a otra reelección y gobernará para todo los dominicanos sin distinción de afiliación política o partidaria.

Saludamos a los parlamentarios que han sido electos y a los partidos de su afiliación, por haber contribuido con sus campañas a la revitalización de la confianza en el voto y en el ejercicio de la soberanía popular como única vía para asegurar la alternancia en el poder por vías pacíficas y democráticas.

En fin, resaltamos como activo de la democracia dominicana el claro compromiso cívico exhibido por el sector privado del país, al facilitar el Consejo Nacional de la Empresa Privada (CONEP) el despliegue de la MOE del Grupo IDEA y de sus integrantes, a cuyos miembros expresamos nuestro sincero agradecimiento.

Santo Domingo, 20 de mayo de 2024

Andrés Pastrana
Jamil Mahuad W.
Jorge Tuto Quiroga, Bolivia
Luis Alberto Lacalle H.
Luis Fortuño

Es auténtica,



Asdrúbal Aguiar

www.idea-democratica.org